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ro, y Penal Juvenil de San 
Francisco. 

Este tipo de noticias son un 
aliciente para quienes desean 
adoptar y están esperando el lla-
mado, pero a veces – muchas 
más de las que se cree - esto 
no puede llevarse a cabo y ahí 
es cuando surge la pregunta 
¿por qué? El análisis de esta 
cuestión es multicausal y obliga 
a repensar sobre los mitos alre-
dedor de este proceso, cuáles son 
los grupos etarios donde más ni-
ños esperan una familia y el rol 
del Poder Judicial. 

Entre otras cuestiones, en 
muchos casos las pretensio-
nes de las personas adoptantes 
no coinciden con las caracte-
rísticas de quienes desean in-
tegrarse a una familia, como 
puede ser la edad,

Atípico

El juez de Niñez, Adolescen-
cia, Violencia Familiar y de 
Género, y Penal Juvenil, 

ESCRIBE:  IVANA ACOSTA

SOCIEDAD

La contracara de la adopción: 
mitos y realidades del derecho 
de los niños a tener una familia

Miles de me gusta, 
posteos compartidos, 
capturas de pantalla, 

clics en el enlace se generan 
cuando aparecen titulares de 
adopción en los medios de 
comunicación. Uno de los ca-
sos fue el del titular “Lanzan 
convocatoria nacional para 
la adopción a un niño” di-
fundido por el Juzgado de 
Niñez, Adolescencia, Vio-
lencia Familiar y de Géne- # El juez Peretti explicó que los procesos llevan su tiempo y se deben cumplir requisitos.

A raíz de la con-
vocatoria nacional 
para adopción de 
un pequeño de San 
Francisco surgieron 
algunos interrogan-
tes sobre el proceso. 
El juez de Niñez y 
Adolescencia de 
San Francisco, An-
drés Peretti, aclaró 
cómo es el panora-
ma y el desequili-
brio existente.
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Andrés Peretti, profundizó 
acerca de esta situación y lo 
que sucede en San Francisco. 
En su caso lleva cinco años 
en este cargo y hasta el mo-
mento no se había presentado 
ningún caso que desembocara 
en una convocatoria abierta y 
nacional. 

“No es muy frecuente este 
tipo de casos, hace cinco 
años que estoy en el cargo y 
es la primera vez que abri-
mos la convocatoria a nivel 
nacional y abierta. Sí hemos 
tenido que abrir en otros re-
gistros más allá de la provin-
cia de Córdoba”, dijo en de-
claraciones a El Periódico. 

La particularidad de una 
convocatoria abierta, indicó, es 
que “no solo buscan alternati-
vas de familias entre personas 
inscriptas en el propio registro 
de Córdoba, sino a cualquier 
persona que luego de las eva-
luaciones correspondientes se 
puedan inscribir”. 

Es decir, en estos casos pue-
de suceder que las personas 
sientan el llamado a adop-
tar, pero no hayan estado 
inscriptas ni sean de Cór-
doba; sin embargo, dadas las 
particularidades está abierta 
la posibilidad de que sí lo 
hagan e inicie el proceso de 
adopción y vinculación con el 
pequeño. 

Mitos sobre el proceso

Aunque el sistema normativo 
se ajustó con el tiempo para 
acelerar el proceso de adop-
ción no es algo que solo in-
volucre a un juez, ya que todo 
este camino se recorre apelan-

do a los estudios e informes 
de diferentes profesionales 
que evalúan a los niños y las 
familias que se postulan. 

“Sobre el tema de los tiem-
pos lógicamente que como Po-
der Judicial estamos en una 
posición de mejorar y ser más 
eficientes y eficaces, resolver 
con lenguaje claro, pero son 
tiempos que deben cumplirse 
y no se pueden acortar”, dijo el 
magistrado. 

Asimismo detalló cómo fun-
cionan las adopciones en la 
práctica interna de la Justi-
cia y en este sentido señaló 

que todo es riguroso, pues 
se decide sobre el derecho de 
un Niño, Niña o Adolescente 
(NNA) a pertenecer a una fa-
milia. 

“Dependemos de informes 
de equipos técnicos y se abor-
da a través de un trabajo trans-
disciplinario, para esto se re-
quiere diálogo entre todos los 
profesionales ya que tratamos 
de establecer si existe verda-
deramente la socio-afectividad 
entre el pretenso adoptante y 
el niño que se decide adoptar”, 
aseguró. 

Barreras

Uno de los mitos más impor-
tantes que el magistrado enu-
mera se vincula a la creencia 
de que hay muchas personas 
interesadas en hacer la adop-
ción y muchos niños esperan-
do. La ecuación en realidad 
es dispareja, subraya Peretti, 
ya que aunque si bien hay 
familias que esperan por 
una adopción también hay 
parámetros que los mismos 
postulantes fijan. 

Así, al momento de inscri-
birse en los registros cada uno 
tiene la facultad de expresar 
cuáles son sus predilecciones 
para hacerlo, como por ejem-
plo la edad, su salud, si tie-
ne discapacidad o si necesita 
apoyos. 
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En la provincia de Córdo-
ba hay 25 niños y niñas 
de primera infancia (0 a 6 
años) en condición de ser 
adoptados, en la segunda 
infancia hay 15 (desde 7 a 
12 años) y 40 adolescentes 
que son chicos de más de 
13 años en condiciones de 
ser adoptados. 

“De ese total de niños 
hay unos 245 legajos que 
están en condiciones de 
ser pretensos adoptantes, 
de ese monto más del 
90% pretenden niños y 
niñas de 0 a 6 años sin 
problemas de salud ni 
capacidades diferentes. 
Aquí se visibiliza el des-
fasaje porque el mayor 
grupo son adolescentes”.

Qué pasa en 
Córdoba

Sobre este punto Peretti 
también se explayó y citó al-
gunas cifras importantes que 
han sido recopiladas por los 
grupos “Militamos adopción” 
y “Adopten niñes grandes”. 
“En el registro único de adop-
tantes nacional hay 2300 
personas dispuestas a adop-
tar NNA, pero únicamente 
para personas de 0 a 1 año; 
en el caso de chicos de hasta 
12 años son 40 y para más de 
15 años solo una familia está 
registrada”. 

Su conclusión fue que 
existe un gran desajuste 
entre la cantidad de niños 
adoptar y la pretensión de 
los adoptantes que desean 
avanzar con el trámite. 
“Los niños en procesos de 
adopción en promedio tienen 
más de seis años, si son her-
manos se privilegia la adop-
ción integral o aquellos que 
tienen alguna cuestión de sa-
lud. Eso limita también lo 
que pretenden quienes es-
tán inscriptos”, amplió. 

"Los niños en 
adopción en 

promedio tienen 
más de 6 años, 
si son hermanos 

se privilegia la 
adopción integral"

Andrés
Peretti
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incluía la construcción de un 
invernadero, el cual ya está 
operativo, y la instalación del 
laboratorio. Actualmente, hay 
dos personas trabajando en el 
lugar y ya se están producien-
do las primeras especies de 
plantas.

Para trabajar con 
la comunidad

A la espera de la coordinación 
con Provincia para la inaugu-

ESCRIBE: OSCAR ROMERO

Ya funciona el vivero municipal: 
solo resta su inauguración oficial

El tan esperado Vive-
ro Municipal de San 
Francisco ya se encuen-

tra en funcionamiento y solo 
queda pendiente su inaugura-
ción oficial para que el proyecto 
sea completamente operativo.

En diálogo con El Perió-
dico, Micaela Mulassano, 

secretaria de Innovación, 
explicó que desde que se 
inició la gestión municipal 
surgió la intención desde 
la Provincia de instalar un 
laboratorio de germinación. 

Está ubicado en el predio del Hogar de Ancianos Diehl de Sienra. 
Allí se germinarán semillas de árboles y plantas que serán des-
tinadas al arbolado de la San Francisco, pero también para ser 
distribuidas en distintos puntos de la provincia. 

"Le dimos curso a ese pro-
yecto para instalar un labo-
ratorio de germinación de 
plantas autóctonas y nativas, 
con el objetivo de producir 
plantas para el arbolado de 

la ciudad y también para 
donde lo requiera el Gobier-
no provincial", amplió.

Ubicado en el predio del 
Hogar de Ancianos Diehl de 
Sienra, el proyecto del vivero 



•5

15años

15 AÑOS

•15 AÑOS •

Sábado 1 de junio de 2024

15años

15 AÑOS

•15 AÑOS •

ración oficial, Mulassano se-
ñaló que el objetivo, una vez 
finalizado dicho proceso for-
mal, será comenzar a trabajar 
con escuelas e instituciones 
locales. "La idea es capaci-
tar a la comunidad en la 
producción y cuidado de las 
especies, para fomentar un 
arbolado urbano sostenible", 
añadió.

Para el desarrollo del Vi-
vero, el municipio firmó un 
convenio con el Gobierno 
provincial que establece que, 
una vez puesto en funciona-
miento dicho programa, el 
50 % de los árboles quedará 
a disposición del Ministerio 
de Agricultura y Ganade-
ría, mientras que el otro 50 
% será para la ciudad de San 
Francisco.

Vale recordar que el in-
tendente Damián Bernarte 
había destacado que el labo-
ratorio del lugar contará con 
tecnología de avanzada que 
permitirá, en condiciones de 
ambiente controlado (tem-
peratura, humedad, luz y 
ventilación), mejorar los pro-
cesos de germinación de las 
semillas de especies nativas 

las áreas que más requieren 
árboles y distribuirlos adecua-
damente.

El Concejo Deliberante ya 
ha aprobado el convenio y solo 
se está a la espera del proto-
colo provincial para proceder 
con la inauguración formal del 
espacio. 

en poco tiempo. “En condi-
ciones controladas se pue-
den llegar a producir hasta 
7.000 plantines por mes”, 
detalló meses atrás.

Por otro lado, la secretaria 
de Innovación destacó que se 
planea trabajar con los cen-
tros vecinales para identificar 

# El espacio municipal podría producir hasta 7000 plantines por mes.
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La UTN desarrolla tres nuevas
aplicaciones para servicios municipalesEl intendente Damián 

Bernarte y el decano 
de la Facultad Regional 

San Francisco de UTN, Al-
berto Toloza, firmaron esta 
semana tres convenios para de-
sarrollar nuevas aplicaciones 
móviles que buscarán optimi-
zar los servicios municipales, 
mejorando la atención a los 
vecinos.

Se trata de tres nuevas app: 
una para centralizar distin-
tos servicios municipales, otra 
orientada al monitoreo y geolo-
calización de contenedores de 
obras y obradores, y la última 
para el uso de las futuras bici-
cletas públicas en la ciudad.

“Desde la gestión municipal 
nos planteamos como objetivo 
crear una alianza estratégica 
con la Universidad Tecnológica 
Nacional para complementar el 
conocimiento y la experiencia 
que posee con el día a día de 
los vecinos de San Francisco. 
Estos convenios que terminan 

en aplicaciones prácticas para 
los sanfrancisqueños mejoran 
la calidad de vida de nuestra 
gente”, expresó Bernarte.  

Además, el mandatario re-
saltó que se busca facilitar el 
contacto a vecinos y vecinas 
con el Estado municipal. “Los 
convenios se refieren a tres ob-
jetivos bien concretos tendien-

tes a prestar un mejor servicio 
para los vecinos”, puntualizó 
el jefe municipal.

Según detalló Bernarte, la 
primera aplicación será una 
plataforma digital llamada 
“Aplicación Común del Ciu-
dadano”, y que permitirá acce-
der a los servicios municipales 
de una forma más rápida. 

En el segundo caso, la 
aplicación permitirá moni-
torear la ubicación de con-
tenedores de obras. “Hemos 
detectado el uso en días y 
lugares donde no están ha-
bilitados, sin medidas de se-
guridad”, aclaró. 

La tercera aplicación será 
para la gestión de las bicicle-

tas públicas que se instala-
rán en la ciudad.

La secretaria de Innovación 
municipal, Micaela Mulassa-
no, se refirió a cada convenio. 
“Por un lado se trabaja con el 
desarrollo de una aplicación in-
tegral para toda la ciudadanía, 
para acceder a todos los servi-
cios municipales de una ma-
nera unificada, como la línea 
de atención al vecino 103, el 
número de emergencia 911, un 
nuevo turnero web, pago de im-
puestos, Ojos en Alerta, etc.”.

Finalmente, el decano To-
loza destacó que “para la uni-
versidad es un paso más de lo 
que durante tantos años ha 
venido dando, bregando por el 
desarrollo de la ciudad y la re-
gión; aportar saberes que se 
imparten en nuestras aulas 
y luego los profesionales de-
vuelven al territorio”. 15años

15 AÑOS

•15 AÑOS •
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La ola de frío polar que se insta-
ló en nuestro país en las últimas 
dos semanas viene acompañada 
a nivel local de un aumento en 
la demanda de atención médi-
ca por enfermedades respirato-
rias, principalmente de gripe y 
bronquiolitis, en la Asisten-
cia Pública.

Ante esta situación, se trabaja 
en la atención de casos en di-
cho centro de salud y se reite-
ró el llamado a la comunidad 
para que se vacune y tome las 
medidas preventivas para evi-
tar la propagación de enfer-
medades.

"Seguimos atendiendo mucha 
gente que le falta el terminar 
de completar el certificado úni-
co de salud (CUS) y también se 
incrementaron las patologías 
respiratorias típicas de esta épo-
ca. Estamos atendiendo muchas 
personas con cuadros respirato-

rios, monitoreando también a 
través del hospital si necesita-
mos incrementar o no la aten-
ción", afirmó el secretario de 
Salud de San Francisco, Fer-
nando Giacomino.

El funcionario destacó que 
"la situación está controlada" 
y que se está trabajando para 
atender a toda la demanda. Sin 
embargo, instó a la población 
a vacunarse contra la gripe 
para evitar complicaciones y 
reducir la carga sobre el siste-
ma de salud.

Además de los casos de gripe, 
se han registrado algunos cua-
dros gastrointestinales típicos 
de la temporada, con síntomas 
como diarrea, vómitos y cefa-
leas. Afortunadamente, no se 
han reportado casos de den-
gue en las últimas dos sema-
nas.

Según información brinda-

da a El Periódico desde dicha 
secretaría, durante esta semana 
se estarían superando las 3800 
dosis aplicadas.

Vacunación en Caps

Para enfrentar esta situación, la 
Secretaría de Salud ha intensifi-
cado la campaña de vacunación 
en los centros de atención pri-
maria de salud barriales (Caps). 
"Es crucial que aumentemos la 
cobertura de vacunación en es-
tos primeros días de junio para 

aliviar la carga sobre la Asisten-
cia Pública", reiteró  Giacomi-
no.

El secretario también enfatizó 
la importancia de las medidas 
preventivas para evitar la pro-
pagación de enfermedades: "Las 
recomendaciones son el lavado 
frecuente de manos, el uso del 
pliegue del codo al estornudar, 
la limpieza de superficies, el uso 
de alcohol en gel y la ventila-
ción de los espacios. También le 
pedimos a los padres que eviten 
enviar a sus hijos a la escuela si 

presentan fiebre o tos y consul-
tar al médico en caso de fiebre 
alta".

En respuesta a la creciente 
demanda, Giacomino mencio-
nó que se han delineado pautas 
para manejar un posible au-
mento de brotes de bronquioli-
tis y otros cuadros respiratorios 
severos. "Si es necesario, reali-
zaremos operativos masivos de 
vacunación. Queremos reforzar 
la vacunación en los barrios y 
asegurar que la población esté 
protegida", indicó.

Aumentan casos de enfermedades respiratorias: piden completar la vacunación
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Los Caranchos, el equipo de rugby 
de la cárcel, volvió a competir

El equipo de rugby Los 
Caranchos, compuesto 
por internos del Servi-

cio Penitenciario de San Fran-
cisco, volvió a la competencia 
la semana pasada al disputar 
en la ciudad de Córdoba en-
cuentros amistosos contra 
otros equipos de similares ca-
racterísticas.

En la unidad penitenciaria 
de Bouwer se enfrentó con Los 
Leones de Judá, de la prisión 
de Cruz del Eje; Las Águilas 
del Imperio, de Río Cuarto, 
y Ruaj, de la Capital.

Previo a este evento,            
El Periódico visitó la Uni-
dad Penitenciaria nº 7 de San 
Francisco para conocer cómo 
se prepararon los jugadores y 
los entrenadores. Para dicho 

grupo significó mucho más 
que un juego, porque el pro-
yecto Los Caranchos va más 
allá del deporte: su objetivo 
principal es inculcar la filo-
sofía y los valores del rugby 
a los internos, brindándoles 
una herramienta para su 
reinserción social.

Sergio Maldonado (51), es 
el “profe” a cargo del grupo, 
jugó diez años al rugby en el 
San Francisco Rugby Club y 
luego se convirtió en referí. "El 
fin de este proyecto es inculcar 
la filosofía y los valores del ru-
gby a esta gente que necesita 
y está carenciada de valores y 
nosotros traemos ese esa filo-
sofía del deporte acá al servicio 
penitenciario", explicó.

Maldonado recordó que fue 
convocado en 2018 para dicho 
proyecto, cuya iniciativa sur-
gió a partir del juez federal de 
San Francisco, Pablo Monte-

si -que también dedicó a este 
deporte-. En la actualidad, el 
DT se encuentra secundado por 
dos colaboradores más, Román 
Pérez y Carlos Mina.

Retomar

Según comentó Maldonado, el 
proyecto estuvo parado por la 
pandemia y se retomó a media-

dos del 2023. Durante el año pa-
sado, Los Caranchos volvieron a 
las prácticas y tuvieron algunos 
encuentros amistosos con equi-
pos de San Francisco y Freyre.

Los entrenamientos no solo 
se enfocan en la parte física y 
técnica del rugby, sino que se 
trabaja en el desarrollo personal 
de los jugadores e internos: "Lo 
que estamos buscando con ellos 
es que en cierta forma se inser-
ten a la vida social desde un de-
porte, con valores, con respeto y 
con el compañerismo", sostuvo.

Y agregó: “En sus historias 
tratamos de no meternos, las 
causas de por qué están presos. 
Nos enfocamos en lo depor-
tivo, enseñamos la filosofía, 
que es un deporte de roce, de 
contacto, donde se debe tener 
temple, pero también donde se 
necesita ese segundo de calma 
y de pensar para no golpear y 
seguir jugando”.

DE NUESTRA REDACCIÓN

# Los Caranchos compitieron en Córdoba y se consagraron campeones. 
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Akron lanzará en Agroactiva el nuevo 
drone DJI Agras T50 para Argentina

Akron promete una des-
tacada participación en 
esta Agroactiva 2024, 

una de las muestras más im-
portante del país. La cita será 
en Armstrong, Santa Fe, del 5 
al 8 de junio, donde los visi-
tantes tendrán la oportunidad 
de conocer de primera mano 
la línea completa de equipos 
Akron, reconocidos por su alta 
productividad y eficiencia en 
el sector agrícola.

Durante los cuatro días de 
la exposición, el stand 244D 
estará colmado de tecnología 
y novedades, gracias a su am-
plia gama de soluciones inte-
grales para el agro que inclu-
ye equipos para cosecha, post 
cosecha, fertilización orgáni-
ca y manejo de forrajes con-
servados, tractores Kubota y 

DE LA TIERRA

neumáticos Pirelli para agro 
y transporte.

Agras T50 en exclusiva

El miércoles 5 de junio a las 13 
en el stand de Akron se lleva-
rá a cabo el lanzamiento oficial 
para toda Argentina del drone 

DJI Agras T50, el más gran-
de y con mayor tecnología del 
mercado. Este evento incluirá 
demostraciones en vivo en el 
stand, donde se mostrarán to-
das las ventajas de este revolu-
cionario equipo. El DJI Agras 
T50 llega para transformar las 
tareas de pulverización, ferti-

lización y siembra, ofreciendo 
una solución avanzada y efi-
ciente para los productores.

Herramientas financieras

Entendiendo las necesidades del 
hombre de campo, Akron ofrece 
herramientas financieras adap-

tadas para facilitar la inversión 
en tecnología agrícola:

-Créditos bancarios: conve-
nios con entidades bancarias 
públicas y privadas, con ex-
cepcionales tasas de interés y 
plazos de pago.

- Canje cereal futuro con 
Click Granos: una opción que 
permite a los productores pla-
nificar sus pagos hasta mayo 
de 2026, utilizando al cereal 
como moneda de cambio.

- Financiación directa de 
fábrica: Posibilidad de ad-
quirir equipos con hasta 12 
cheques fijos y en pesos, pro-
porcionando estabilidad y pre-
visibilidad en los pagos.

La firma invita a todos los 
productores a ser parte de una 
experiencia única en Agroac-
tiva 2024, conocer todas las 
innovaciones y ser testigo del 
lanzamiento del DJI Agras 
T50 que promete revolucionar 
el sector agropecuario en Ar-
gentina. 

DE NUESTRA REDACCIÓN
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Analía Ludueña ganó el premio al mejor 
stand y sueña con llegar a más ferias

SOCIEDAD

Este premio llegó después 
de más de 13 años de partici-
pación incondicional en dicha 
feria. En el proceso de armado 
de su stand, recibió la ayuda 
invaluable de su madre, sus 
hermanas, Karina y Danie-
la; y su sobrina, Delfina. "El 
apoyo de la familia es incondi-
cional, porque si no, sola con 
mi mamá no podríamos ir", 
afirmó.

De pequeña, Analia padeció 
artritis reumatoidea juvenil, 
una condición que se manifes-
tó cuando tenía apenas 5 años 
y debido a las limitaciones en 
los tratamientos disponibles 
hace 40 años, la mujer perdió 
la capacidad de caminar. "Si 
uno no la trata con la medi-
cación adecuada y con reha-
bilitación, se van deformando 
las articulaciones y los huesos. 
Lamentablemente en aquella 
época no dimos con los profe-
sionales adecuados y me tuve 
que resignar, pero siempre 
dando batalla", relató.

de las exposiciones más gran-
des y prestigiosas del país: "Oja-
lá alguna vez se pueda dar", ex-
presó con esperanza.

DE NUESTRA REDACCIÓN

Analía Ludueña (45), 
reconocida artesana 
de la ciudad, se alzó 

con el premio al mejor stand 
en la 13° Feria Nacional de 
Artesanías y Manualidades 
de San Francisco celebrada 
semanas atrás y ese recono-
cimiento la lleva a soñar 
con poder mostrar su arte en 
grades exposiciones del país. 
“Sería un sueño para mí”, le 
confesó a El Periódico.

Analía, quien ha dedicado 
más de 20 años a las artesanías, 
cuenta con el incondicional apo-
yo de su madre Elvira. "Empe-
cé haciendo distintos tipos de 
artesanías, lo último es pintu-
ra en vidrio. Empecé de muy 
joven a pintar, a hacer tarje-
tas españolas, pintaba en tela, 
cuando era chica tejía, así que 
ya pasé por todo", contó.

Desde temprana edad descu-
brió su pasión por el arte, no 
como una terapia, sino como 
una vocación. "Nunca vi al 
arte como una terapia, es 
algo que a mí me gustaba 
hacer. Me gustaba pintar y fui 
a aprender, hice por muchos 
años bijouterie. A la artesanía 
la busqué porque me gustaba, 
no porque tenía que hacer una 
terapia o porque me manda-
ban", explicó.

Tras varios años de par-
ticipar de ferias y eventos, 
Analía recibió con gratitud 
un reconocimiento y anhela 
poder seguir creciendo en su 
arte: "Me gustaría tener más 
dinero para invertir en ma-
quinaria y materiales. Pero 
los créditos tenés que ser mo-
notributista y todavía nunca 
pude acceder a ninguno de 
ellos. Sería bueno que tengan 
algún crédito especial para 
personas con discapacidad, 
para que podamos crecer", 
expresó.

A su vez, contó que uno de 
sus sueños sería participar en 
Feriar – la Feria Internacional 
de Artesanías en Córdoba-, una 15años

15 AÑOS

•15 AÑOS •

# Analía dedicó su vida al arte a pesar de la artritis.
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Zulma vende rosarios
y necesita regresar

a su tierra 
Zulma Ocampo (70), una mujer 
que ha enfrentado severas dificulta-
des de salud, necesita ayuda para re-
gresar a su provincia natal, Santiago 
del Estero, donde la aguardan sus 
familiares.

A la mujer puede encontrársela vendien-
do los rosarios que ella produce en la 
Terminal de Ómnibus de San Francis-
co; así como también ofreciendo sus pro-
ductos en los ingresos de diversas iglesias 
de la ciudad. Sin embargo, en los últimos 
meses y por el fuerte aumento de precios, 
cada vez se le dificulta más poder solventar 
su alojamiento en albergues de la ciudad,

"Estoy sola acá y con mi edad ya no 
quiero más tener esta vida. Quiero vol-
ver con la familia. Tengo varios proble-

mas de salud y andar en la calle con este 
frío no es lo mejor, por eso estoy que-
riendo vender lo que produzco para irme 
a vivir allá”, le contó a El Periódico.

A su vez, la mujer enumeró las distin-
tas afecciones que le tocaron en la vida, 
desde un accidente de tránsito que le 
provocó la pérdida de su pierna izquier-
da -en el que fallecieron su marido y 
sus dos hijos-; también necesitó trata-
miento oncológico, además de afeccio-
nes cardíacas y asma.

“Estoy necesitando conseguir un 
colchón para llevarme-agregó-, a mí 
me donaron una silla de ruedas a 
baterías que está perfecta, pero ne-
cesito baterías. Y a aquellos que les 
sobre un abrigo también me hace 
falta”.

Para aquellos que puedan colaborar, 
la mujer está vendiendo sus rosarios o 
pueden contactarse con ella a través 
del teléfono 385 598-1151 -la carac-
terística es de Santiago del Estero-.

Familia de Virginia Heredia necesita ayuda
tos que vivió Virginia, por sus 
oraciones, intenciones y dona-
ciones. “Han sido un sostén 
invaluable”, manifestó.

Sin embargo, la familia se ve 
nuevamente en la necesidad de 
recurrir a la solidaridad de la 
comunidad, ya que deben en-
frentar los gastos del sepelio, 
que incluyeron el traslado, la 
sala velatoria y el ataúd, entre 
otros importantes gastos. Se-
gún informaron, dichos costos 
ascienden a aproximadamen-
te 1.500.000 pesos, una cifra 

La familia de Virginia 
Heredia, la joven san-
francisqueña fallecida el 

pasado 22 de mayo en Córdo-
ba luego de varias semanas de 
padecer complicaciones en su 
salud, necesita la ayuda de la 
comunidad para afrontar di-
versos gastos tras su muerte.

Recientemente, a través 
de Carla Mottura, la familia 
expresó su profundo agrade-
cimiento a todas las personas 
que brindaron su apoyo incon-
dicional en los duros momen-

considerable debido a que Vir-
ginia no tenía un servicio de 
sepelio contratado.

Para poder cubrir estos gas-
tos, se ha organizado una ven-
ta de locro que se llevará a 
cabo el domingo 16 de junio, 
con un costo de $3000 por 
porción. Las tarjetas se podrán 
reservar al teléfono 3564 62 
8643 y retirar en Juan B. Jus-
to 1520.

También se podrán realizar 
donaciones a un alias HIJA.
PATIN.MESA.



12•

15años

15 AÑOS

•15 AÑOS •

Sábado 1 de junio de 2024

POLÍTICA

DE NUESTRA REDACCIÓN

Colonia Iturraspe renueva su edificio comunal 
y colocará luces led en espacios públicos

propios del municipio. “Vamos 
a hacerlo en dos etapas, una 
exterior y otra interior. La 
primera etapa exterior se va a 
comenzar ahora con tareas de 
mantenimiento y pintura. La 
idea es dejarlo todo finalizado 
para fines de julio”, amplió.

Reemplazo por luces led

Otra novedad importante de 
la gestión municipal tiene que 
ver con el llamado a licitación 
para la compra de luminarias 
led, que implicará también 
una gran inversión que se 
afrontará con fondos propios. 
Con esto, el objetivo es reem-
plazar todas las luces actuales 
del alumbrado públicos por las 
de tipo led, más eficientes, de 
menor consumo y mayor dura-
bilidad. “Vamos a poner luces 
led en todo lo que es calles, es-
pacios públicos, escuelas, salón 
comunal y el club. También 

Cursos de formación

Por otro lado, ya están abier-
tas las inscripciones para el 
primero de los cursos gratuitos 
de capacitación que se dicta-
rán en el pueblo y con certi-
ficación oficial de la Universi-
dad Nacional de Córdoba, con 
quien el municipio firmó un 
convenio educativo. 

El primero será sobre Protoco-
lo y se impartirá los días lunes 3 
y 10 de junio en el Salón de Usos 
Múltiples de Colonia Iturraspe. 
Tendrá una duración de 7 horas 
entre las dos clases. El curso es 
libre y gratuito para cualquier 
persona que quiera realizarlo, 
incluso para quienes no sean re-
sidentes en el pueblo. Informes 
al teléfono 3564 645232.  

vamos a afrontarlo con fon-
dos comunales, es un monto 
bastante importante”, detalló 
Salvagno. 

Vuelta del Rally 
de San Francisco

Además, Salvagno confirmó 
que después de más de diez 
años Colonia Iturraspe vol-
verá a ser parte del Rally de 
San Francisco, que es una de 
las principales locaciones en 
el calendario del Rally Cor-
dobés. 

La competencia sería el 26, 
27 y 28 de julio próximos y si 
bien restan detalles del reco-
rrido, está previsto que Colo-
nia Iturraspe forme parte del 
trazado en dos etapas el sábado 
27. Y uno de los condimentos 
que se está preparando es que 
una de las etapas podría ser 
nocturna.

El presidente comunal de 
Colonia Iturraspe, Fer-
nando Salvagno, in-

formó sobre dos nuevas obras 
que se encuentran en pleno 
proceso para esta localidad del 
departamento San Justo, re-
feridas a la remodelación del 
edificio comunal y también 
con una importante inversión 
para renovar todas las luces 
que se encuentran en los espa-
cios públicos del pueblo.

Salvagno explicó a                   
El Periódico que sigue cum-
pliendo con el objetivo de estar 
realizando obras y gestiones de 
manera permanente, junto a 
la comisión administradora 
decidieron comenzar las refac-
ciones del edificio de la comu-
na, utilizando para ello fondos 15años

15 AÑOS

•15 AÑOS •
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EMERGENCIAS:      420000

BOMBEROS VOLUNTARIOS DE SAN FRANCISCO
ESPACIO  INSTITUCIONAL

2 de junio: Día Nacional 
del Bombero Voluntario

la creación del primer Cuerpo 
de Bomberos Voluntarios, que 
cumple 139 años de vida.

Todos los bomberos y bombe-
ras de nuestro país cumplen un 
importante rol social en la pre-
vención y cuidado de sus comu-
nidades. Su principal objetivo es 
resguardar la vida y el bienestar 
de las personas, además de sus 
bienes, sus mascotas, su comu-
nidad en general, siempre desde 
sus funciones, y están dispuestos a 
brindar ayuda en todo momento. 

Cada bombero está entrenado 
en una de las 16 especialidades 
operativas que abarcan, entre 
otras, incendios estructurales, 
incendios forestales, rescate 
vehicular, rescate con cuerdas, 
rescate acuático y buceo, bri-
gadas caninas, socorrismo, etc. 
Cada capacitación refleja el 
compromiso de cada camarada, 
para brindar un servicio efecti-
vo y de calidad a su comunidad.

El voluntariado requiere de 
gran profesionalismo y de una 
enorme voluntad de servicio. 
Ser bombero implica un volun-
tariado de 24 horas por 7 días, 
los 365 días del año. Esto no 
sólo implica asistir a los sinies-
tros. Los bomberos también de-
ben capacitarse continuamente.

En el cuartel local, cada sá-
bado se realizan citaciones de 
personal, donde se capacita a 
los diferentes niveles de Cuerpo 
Activo. Estas actividades suelen 
durar todo el fin de semana. 
Además, entre semana se reali-
zan diferentes reuniones, tareas 
de mantenimiento edilicio, de 
elementos y herramientas, de 
unidades, en las que todos re-
sultan involucrados. Todo esto 
al margen de sus vidas norma-
les, trabajo, estudios, familia. El 
voluntariado es entregar tiempo 
de la vida propia, algo muy va-
lioso, para ayudar a los demás, 
sin obtener nada a cambio. 

Mañana se celebrará 
en todo el país el Día 
Nacional del Bombe-

ro. Dentro de las actividades 
planificadas que involucran a 
la Sociedad de Bomberos Vo-
luntarios San Francisco, se 
realizará este domingo por la 
mañana el tradicional acto que 
implica la formación del per-
sonal frente al cuartel central. 

Además, se llevará a cabo 
el acto protocolar en el salón 
planta alta, que contará con as-
censos, entrega de medallas, y 
el juramento de aspirantes, que 
se incorporarán a las filas como 
bomberos de manera oficial. 
Este evento es abierto al público, 
para quienes quieran acercarse a 
compartir tan emotivo momento, 
y comenzará a las 10:30hs. 

¿Por qué se celebra
el 2 de junio?  

Esta fecha fue elegida en con-
memoración del aniversario de 
la creación del primer cuerpo 
de bomberos en Argentina. 

La historia bomberil comenzó 
el 2 de junio de 1884, luego de 
que en un voraz incendio ocu-
rrido en La Boca, Tomás Liberti 
y su hijo organizaron, junto a 
un grupo de personas del ba-
rrio, una cadena humana para 
apagar las llamas que amena-
zaban propagarse rápidamente 
en las construcciones aledañas. 
Este suceso dio nacimiento a 

Dentro de la agen-
da de actividades 
del cuartel local, se 
realizarán mañana 
temprano los actos 
protocolares frente 
a la institución. 
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Sebastián Porta, nuevo DT de San Isidro:
“Llego a una institución que hace las cosas bien"

BÁSQUET

DE NUESTRA REDACCIÓN

Ecuador, experiencias que le 
fueron muy útiles para su for-
mación.

 
El nuevo equipo

Porta contó que en los próxi-
mos días comenzarán a traba-
jar en el armado del equipo 
para la próxima temporada 
con una base de jugadores que 
ya disputaron esta temporada. 
“Como primera medida ya hay 
un borrador de jugadores que 
estamos analizando, armar un 
equipo dos meses antes de la 
pretemporada habla de la se-
riedad en la dirigencia. Debo 
reconocer que esto no me 
pasaba mucho o casi 
nunca. A partir de 
esos borradores hay 
que tratar de armar 
el mejor equipo 
posible”, señaló el 
entrenador.

Además, dijo: 
“En el básquet 

Porta dialogó con La Ma-
ñana de El Periódico Ra-
dio y contó sobre su llegada 
al club de calle Corrientes, su 
experiencia y el desafío que 
representa trabajar en una ins-
titución que pugna desde hace 
varios años por el esquivo as-
censo a la Liga Nacional.

“Llego a una institución 
prestigiosa, que hace las cosas 
bien, donde casi todos los en-
trenadores ponemos los ojos 
para trabajar porque no falta 
nada y está todo a la orden del 
día. También había una cues-
tión familiar, estoy cerca de 
mi casa, entonces eso también 
ayuda. Destaco la seriedad de 
sus dirigentes, es una plaza 
hermosa que hace años que 
es protagonista y que quiere 
seguir haciéndolo”, comentó 
el DT.

Porta trabajó en Comunica-
ciones de Corrientes en Liga 
Argentina y Liga Nacional, 
también lo hizo en Piratas de 

actual, a la orden del día, de-
fender duro, correr la cancha, 
tomar tiros abiertos, pasar de 
la transición defensiva a la 
ofensiva en el menor tiempo 
posible; eso es lo que todos los 
entrenadores quieren. Pero si 
no hay un buen tirador desde 
la selección de equipo, tra-

San Isidro confirmó esta 
semana a su nuevo entre-
nador de cara a la tem-

porada 2024/2025 de la Liga 
Argentina de Básquet. Se tra-
ta del sunchalense Sebastián 
Porta, que viene de trabajar 
como asistente en Comunica-
ciones (Liga Nacional) y en el 
básquet ecuatoriano.

tar de construir el mejor tiro 
posible,  considero que correr 
todo el partido no es bueno, 
ni tampoco jugar cinco contra 
cinco los 40 minutos”. 

El entrenador saliente, 
Daniel Beltramo, será direc-
tor deportivo, pero sin dudas 
tendrá mucho que aportar al 
plantel superior y para Porta 

eso es clave como “fuente 
de consulta” 
p e rmanen -
te. “Cuando 
yo estaba en 
Libertad lo 
llamaba para 
que me ayu-
de a resolver 
situaciones, 
así que aho-
ra que lo voy 
a tener en el 

día a día ahí, 
va a ser mucho 

mejor para mí. Es una 
eminencia en la categoría”, 

expresó.

El flamante entre-
nador del Santo 
habló de su llegada 
al club y el desafío 
que representa la 
nueva temporada 
de Liga Argentina. 

15años

15 AÑOS
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Sigue la ilusión para El Ceibo en la Liga Federal y abre la serie en San Francisco 

BÁSQUET
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DE NUESTRA REDACCIÓN
básquet nacional, y en todas 
las oportunidades logró cla-
sificar al cuadro principal. 
Ahora, el equipo que dirige 
Eduardo Blengini va por 
otra hazaña. 

El rival

Después de barrer la serie 
ante Atlético Riojano, la Flor 
Nacional se metió por tercer 
año consecutivo en el cuadro 
principal y buscará seguir 

La serie se disputa al mejor 
de tres partidos, comenzará 
el próximo miércoles 5 de ju-
nio a las 21 en el estadio “An-
tonio Cena” y luego se trasla-
dará a Tucumán para disputar 
el segundo juego el domingo 
9.  En caso de necesitar un 
tercer partido para definirla 
se jugará el lunes 10 -también 
en Tucumán-. 

Este es el tercer año que 
el club disputa la Liga Fede-
ral, la tercera categoría del 

avanzando ante un rival di-
fícil que tiene la ventaja de 
localía y que ya jugó en Liga 
Argentina. 

Los tucumanos fueron líde-
res en la Zona A de la Confe-
deración Norte y luego elimi-
naron a Deportivo Colón de 
Corrientes en el primer duelo 
de playoffs. 

El otro representante de la 
Asociación San Francisco que 
sigue en carrera es Almafuer-
te de Las Varillas. El Tricolor 

La Asociación El 
Ceibo tiene rival 
definido para dispu-

tar el cuadro principal de 
playoffs en la Liga Fede-
ral de Básquet. Se cruzará 
con Talleres de Tafí Vie-
jo, con ventaja de localía 
para los tucumanos.  

enfrentará a Tokio de Posadas 
con la misma programación 
que los sanfrancisqueños y 
ventaja de localía para los mi-
sioneros. 

La serie a disputar para 
El Ceibo y Almafuerte co-
rresponde a los octavos de 
final de la zona Norte y los 
16avos del cuadro principal. 
La siguiente instancia está 
programada para que se de-
sarrolle los días 12, 15 y 16 
de junio. 
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FÚTBOL

Sportivo viaja a Entre Ríos con urgencias
presente gris del equipo de ba-
rrio Alberione. 

La “verde” viene de empa-
tar como local con 9 de Julio 
de Rafaela y el presente no 
es alentador ya que de los úl-
timos 9 puntos en juego solo 
rescató dos (empató también 
con Sportivo Las Parejas) y ha 
cedido varios lugares en la ta-
bla de posiciones.

Transcurridas 11 fechas el 
equipo sigue sin poder sostener 
la solidez que mostró a cuentago-
tas en algunos pasajes de la tem-
porada. La competencia avanza, 
el margen se achica y necesita 
‘pisar fuerte’ fuera de casa.

El partido tendrá lugar en 
el Estadio Delio Cardozo y 
será televisado vía streaming 
por La Gloria o Devoto (po-
drá encontrarse en la web de 
El Periódico). En cuanto al 
arbitraje los designados fue-
ron como principal Mariano 
Agli, los asistentes Sergio 
Pérez y Nicolás Sosa; mien-
tras que el cuarto árbitro An-
drés Franco.

DE NUESTRA REDACCIÓN

El Plan Provincial 
de Prevención y 
Asistencia de las 
Adicciones impul-
sado por el Go-
bierno provincial 
ya cuenta con más 
de 100 centros dis-
puestos en toda la 
provincia

En la continuidad del 
Torneo Federal A, Spor-
tivo Belgrano visita 

este domingo a Defensores 
de Pronunciamiento desde 
las 15. El partido válido por la 
fecha 12 del torneo Federal A 
cobra más importancia por el 

12ª FECHA

Sab 15.30 hs
Gimnasia (CdU) vs. Indep'te (Ch.)

Árbitro: Cesar Ceballos 
Dom 15 hs 

Depro vs. Sp. Belgrano
Árbitro: Mariano Agli

Dom 15.30 hs
El Linqueño vs. Douglas Haig 
Árbitro: Guillermo González 

Dom 16 hs
9 de Julio (Rafaela) vs. Def. de 

Belgrano (Va. Ramallo)
Árbitro: Luis Martínez 

Libre: Sportivo Las Parejas

POSICIONES
• Def. de Belg.  ...................18 pts.

• El Linqueño  ....................18 pts.

• Sp. Las Parejas  ............16 pts.

• 9 de Julio ..........................15 pts.

• Sp. Belgrano  .............15 pts.

• Indep’te  .............................13 pts.

• Dougas Haig  ..................13 pts.

• Depro  ...................................9 pts.

• Gimnasia  .........................2 pts.15años

15 AÑOS
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Continúa el 
Apertura de 
Baby Fútbol

13ª fecha (sábado)
-B° Jardín vs. Los Andes
-Dep. Norte vs. Dep. El 
Trébol (El Tío)
-B° Cabrera vs. E. del Sur
-CD River vs. DMD Freyre
-2 de Abril vs. Dep. Sebastián
-Dep. Josefina vs. Tarzani-
to (En Estrella)
-Los Albos vs. Inf. Xeneize 
(Desde 13.40)
-Dep. Oeste vs. Gral. Savio
-CDyC El Faisán vs. Tiro y 
Gimnasia
Libre: Belgrano

Horarios

13 hs | Categoría 2018
13.40 hs | Categoría 2017
14.20 hs | Categoría 2016
15 hs | Categoría 2015
15.50 hs | Categoría 2014
16.40 hs | Categoría 2013
17.30 hs | Categoría 2012


